

守谷市議会だより

発行／守谷市議会 茨城県守谷市大柏950-1
編集／守谷市議会事務局
TEL (0297) 45-1111(内線532) FAX (0297) 45-6528

URL <http://www.city.moriya.ibaraki.jp>
守谷市役所ホームページ内 守谷市議会
メール gikai@city.moriya.ibaraki.jp



朝の守谷駅

主な内容

- | | | | |
|--------------|--------|---------------|----------|
| ・第3回定例会の概要 | 2ページ | ・一般質問 | 10～16ページ |
| ・審議結果一覧 | 3ページ | ・中学生議会傍聴、議長日誌 | 17ページ |
| ・決算特別委員会審査状況 | 4～5ページ | ・第4回定例会日程 | 18ページ |
| ・各常任委員会審査状況 | 6～9ページ | | |

一般質問

(要旨)

執行部答弁者

市長	会田 真一	教育部長	弘澤 廣
総務部長	下村 文男	総務部次長	笠川 悦範
生活経済部長	石塚 秀春	生活経済部次長	寺田 功一
保健福祉部長	山本 キヨ	保健福祉部次長	茂呂 茂
都市整備部長	橋本 孝夫	都市整備部次長	笠見 吉代
		教育次長	五十川芳道
		総務部参事補	大徳 清
		保健福祉部参事補	松丸美恵子

市民の理解と協働で、転換期の活性化を推進!

川又 昭宏 議員

機能する財政情報の公開等について

川又 ある新聞社の8月のアンケート調査によると、

自分の住む自治体の財政状態を知っているかという問いに対し、3分の2以上の人が知らないと答えている。また3分の2以上が財政状況に関心を持っており、先行きについて不安があるという分析が発表されている。

我が市にすべて当てはまる調査ではないが、市民への財政情報公開は重要課題だ。市の現状と課題を聞きたい。

総務部長 平成12年度の監査委員の意見書でバランスシート等の早期導入が要望され、平成13年9月から公表を行い、市の資産や負債等の状況を示す資料として活用している。既にホームページにも掲載しており、

新たなコミュニティ創出と地域経済活性化について

川又 TX開業後1年が経過し、市の大転換期に入った。

守谷駅が新たな交流やにぎわいの拠点になると思うが、市の活性化策を聞きたい。

生活経済部長 TX開業1周年イベントは、2日間で3万人の来場があり、関係者の創意工夫で盛況となった。市民の交流の場にもなり、協働のまちづくりを推進していくうえでも意義深い。地域特性を生かしたブランドづくりやPRが、更に必要であると考えている。

市長 意欲のある人には支援をしていきたい。

今年度中に

市川 県道野田牛久線の歩道整備を、今年度中に完了させてほしい。

都市整備部長 県は、今年度中に用地買収を完了さ

安心安全で、希望がふれるまちづくりを

市川 和代 議員

せ、その後工事に着手する段取りを進めている。

市川 明星電気工場跡地の開発で予想される交通渋滞や通学路の安全対策、住宅地への車の進入など、周辺住民への配慮を願いたい。

都市整備部長

やなぎ町通りが道幅が狭いので、災害等が発生した場合に備え出入口はつくるが、平常は車止めなどで車の出入りができないようにする。また、事業者との交渉の結果、開発区域に限られるが、歩道に代わるような用地を設けてもらうことになった。坂町清水線の2か所の出入口については、右折レーンの設定に、ほぼ同意が得られた。通学路については、教育委員会等と連携しながら、安全確保をしっかりとやっていきたい。周辺住民には迷惑がからないようにしていきたい。

市民への説明責任があるのでは?

市川 現時点の駅前開発について説明を聞きたい。

都市整備部次長 区画整理事業として進行している中で、土地利用について街区ごとに多数の地権者と協議

を続けている。西口については、土地を共同化するために、換地の位置変更の交渉を行っている。既に個人で開発している方もいるが、換地ができれば建物を建設できるようにする。東口については、様々なところに打診してきたが、三菱地所から計画の提示があった。地権者と合意することができれば、基本設計などに入れると思う。

子育て支援の充実を

市川 この夏休みに、保護者の自主運営による4年生から6年生までの児童を対象としたサマーサポート事業が実施された。来年度からは、市の事業として取り組んでもらいたい。

保健福祉部長 国の方針では、平成19年度に放課後子どもプランを実施する予定である。場所の確保の問題が解決すれば、市でも実現

できると思う。

市川 計画中の児童センターの概要について聞きたい。
保健福祉部長 現在の児童館の機能に加え、中学生や高校生の健全育成の場とすることや、お年寄りにも参

学校脅迫犯人を許すな

唐木田 幸司 議員

唐木田 過去的一般質問において、市に青色回転灯付きの防犯パトカーを増車するように要請したが、その後6台の防犯カーを巡回してもらえなくなった。

また、今回学校に脅迫状が届いたことから、市内の全13校に子どもたちの安心安全のため、ミニパトカーが配置された。犯人は威力業務妨害罪で逮捕され、3年以上の懲役か50万円以下の罰金刑となる。実際には40万円の罰金刑で終わってしまうだろう。一方、守谷市では、脅迫状により約1か月間、全小中学校13校で約200人が子どもたちの送迎を行い、延べ約8万人

加してもらい、年代を超えた交流の場にもしていきたい。ダンスができる小体育館、図書室、相談室、調理室、ミュージシャン講座などが開催できるスタジオもつくる予定である。

唐木田 過去の一般質問において、市に青色回転灯付きの防犯パトカーを増車するように要請したが、その後6台の防犯カーを巡回してもらえなくなった。

また、今回学校に脅迫状が届いたことから、市内の全13校に子どもたちの安心安全のため、ミニパトカーが配置された。犯人は威力業務妨害罪で逮捕され、3年以上の懲役か50万円以下の罰金刑となる。実際には40万円の罰金刑で終わってしまうだろう。一方、守谷市では、脅迫状により約1か月間、全小中学校13校で約200人が子どもたちの送迎を行い、延べ約8万人

社会的な影響を考えると、この種の愉快犯が2度と現れることがないようにするため、刑事事件では終わらせず民事訴訟を起こし、犯人に対して損害賠償を請求するべきではないか。

総務部長 今回の事件では、

P.T.A、民生委員、ボランティア等多くの市民の協力をいただき大変感謝している。

今回の事件で市が実際に支出した費用は、5400万円である。訴訟すべきか否かは、相手の支払能力、裁判費用、損害賠償請求の可能性等を検討し、判断していきたい。



将来を担う子どもたちを守れ!

安心して子どもが産める環境づくり

川名 敏子 議員

総務部参次補 平成17年度から新たに収納推進室を設置し、全庁的な滞納整理を行い、差し押さえ等の処分強化を図っている。時効の中断も今までの分納形態を見直し、納税義務の公平性を考え、全額回収を目標に整理をしている状況である。

税金の不納欠損額は正確か

唐木田 不納欠損の理由は、本人死亡、居所不明、倒産破産、生活困窮等様々である。さらに時効成立の5年を中断しないと請求さえもできなくなる。回収不可能と思われる案件を含めた回収目標は、実態に合わないのではないか。

唐木田 不納欠損の理由は、本人死亡、居所不明、倒産破産、生活困窮等様々である。さらに時効成立の5年を中断しないと請求さえもできなくなる。回収不可能と思われる案件を含めた回収目標は、実態に合わないのではないか。

唐木田 不納欠損の理由は、本人死亡、居所不明、倒産破産、生活困窮等様々である。さらに時効成立の5年を中断しないと請求さえもできなくなる。回収不可能と思われる案件を含めた回収目標は、実態に合わないのではないか。

保対策にも期待したい。また、県の医師確保対策にも期待したい。
川名 公明党の提案により出産育児一時金が10月から35万円に引き上げられるが、受給者は退院時に立て替えなければならぬ。市が直接医療機関へ支払うことはできないのか。
保健福祉部次長 現在、一時金の8割を無利子で貸し付ける事業を行っている。平成20年度に制度改正が行われる予定だが、改正後は速やかに対応したい。
川名 妊産婦のためのマタニティマークのバッチやステッカーを市で配布し、広報紙等で暖かい思いやりについて呼びかけてほしい。



マタニティマーク

3年後の裁判員制度スタートに向けて

川名 市民や子どもたちへの法教育が急がれていると思うがどうか。
教育部長 教職員を中心に研究を進めていきたい。

心を育てる読書を推進しよう

川名 現在、市民からどのような要望が図書館に寄せられているのか。
教育部長 一番多いのが図書のリクエストである。ほかに赤ちゃん絵本コーナーの設置や携帯電話からの施設予約、公民館に返却ボストの設置などの要望があったが、これらは実現している。速やかに対応できる体制で取り組んでいきたい。

川名 夏休みは無休で週2回夜9時まで開館、赤ちゃん絵本コーナーにベビーベッドを設置、父親のための読み聞かせ講座、読書室の設置なども検討し、日本一の図書館を目指してほしい。「ハチドリのひとつく」

保健福祉部長 市内にある分娩可能な2箇所の助産院や近隣の病院などを紹介し

保健福祉部長 広報紙等で妊産婦に対する理解ある環境づくりを呼びかけ、バツ

という本からは、どんな小さなことでも自分のできることから始めるという姿勢が大切であるということが学べる。学校教育、地域活

公民館有料化、市民の答えは

梅木 伸治 議員

梅木 私が行った独自のアンケートでは、70%の市民が有料化に反対している。

市民への説明会が終了したようだが、どのような意見が出たのか。

総務部長 説明会は各公民館で4回行い、合計183名の参加があった。有料化する理由を問うものや、施設を30分単位で利用できるようにしてほしいという要望などがあつた。既にスポーツ施設等一部の公共施設は有料であり、公平性の観点から理解してもらいたい。

梅木 参加者が少なかつたのは、興味の「有無」もあるが、開催日時の設定に問題があつたのではないかと説明会で出た意見には、どのように対応するのか。

動に取り入れてはどうか。市長 子どもだけではない大人にも必要な考え方であり、協働のまちづくりにも通じるものであると思う。

総務部長 当日回答できなかったものは、広報紙やホームページに掲載する。

梅木 公民館の有料化は、日常施設を使用しない市民の意見で決定されているように感じる。また、公平であることが不公平にもなると思う。今後、料金の減免等について検討すると思うが、十分な精査をしてほしい。

総務部長 老人クラブや子ども会、ボランティア等の関係団体は、原則免除したいと考えている。

入札について

梅木 9月1日から電子入札を実施しているが、その目的と仕組みを聞きたい。

総務部長 入札の透明性や競争性、事務の効率化や迅

速化を目的とし、コンピュータネットワークを利用して、入札の参加申請から落札者決定までを行う。

梅木 システム導入には1000万円以上の経費が投入される予定なので、十分な効果が現れるようにしてほしい。また、入札は指名入札ではなく、すべて一般競争入札となるよう努力してほしい。

総務部長 平成19年度からは、金額的に不向きなものを除き、入札の90%以上を電子入札としたい。

印鑑証明書の発行時、本人確認をしないのはなぜ?

梅木 印鑑は命よりも大切な

平野 白寿荘は、毎年約1億円の赤字運営となつているようだが、正確な収支を示してほしい。

保健福祉部参事補 平成15年度の決算で白寿荘の運営経費は1億1336万円

で、歳入は1億153万円使

であるという思いが、日本人の中にはある。住民票や戸籍、税関係の証明書などを交付する際には、請求者に身分証明書等の提示を求められているが、印鑑証明書は、なぜ登録証のみで発行するのか。

生活経済部長 印鑑登録証

は大切なものであり、他人と貸し借りをするものではなく、登録者あるいはその近親者が証明書を交付申請するものという前提で業務を行つてきた。今後は、印鑑登録証明書の発行についても、申請者の身分確認を行う体制となるように検討し、準備をしていきたい。

白寿荘は、公設民営で財政改善を!

平野 寿朗 議員

平野 平成15年度の宿泊者数が1597人で、市町村の負担金が1億1千万円だとすると、これを宿泊者一人当たりで割ると6万9千

円

円の負担金を使っていることになる。休憩も有料で運営されているので、利用者の運営単価は非常に高いといえる。今は一泊二日送迎付きで1万円という価格は、ごく普通となっている。ごみ処理場の本体を建替えると白寿荘も建替えになると思うが、公設民営とすれば1年間約1億円のランニングコストが改善できると思うが、市長の考えはどうか。



老人福祉センター「白寿荘」

ら受注業者を決めて、使用度の高い施設となるようにしたい。

平野 市長の考えている方向で、老人福祉と健康づくりなど常総広域組合（プールや体育館も含め）全体の活用度を高め、ランニングコストをおさえてほしい。

ミニパトカー活用で地域のコミュニケーションを

平野 ミニパトカーが全小中学校に配置された。みずき野地区では、老人会のみずき会の人たちが、防犯のために学校前に立ち見守ってくれている。防犯と同時に交通安全という位置づけもしつかり行い、長続きするようお願いしたい。

教育次長 交通安全の面も重要なので、利用の方法を考えていきたい。

平野 郷小前の導流レーンや横断歩道の白線が消えているので改善してほしい。生活経済部次長 みずき野地区だけでなく、市内全域において薄くなつてきているので、計画的に改善したい。

横断歩道については、公安委員会、警察の管理なので、そちらに要望したい。改善してほしい。

高さ制限できないか？高層マンションの問題

山田 清美 議員

山田 現在、市内で多くの高層マンション建設が進んでいるが、それに伴いマンション付近の住民と開発事業者とのトラブルが起きている。住民の反対理由としては、高さの問題、ビル風、電波障害、日照、交通渋滞、高層階からのプライバシーの侵害など様々である。業者においても採算を上げるために、日照規制をぎりぎりにクリアするようなケースが見受けられる。マンション分譲業者が建築基準法

ので、ある程度のもので建つことが予想される。また、土地利用の方法として、高度利用をするべき地区となっているので、高さは予測できる範囲ではある。

のつとつて事業を進めている以上、なかなか有効な手段がなく、住民は歯がゆい思いをしているが、市の見解はどうか。

市長 今回の駅前の都市計画については、高さも容積率も以前の守谷にはなかったような数値となっている

都市計画法の手続等時間もかかるので非常に難しい。

新しい制度、放課後教室について

山田 来年度から、児童クラブと子どもの居場所づくりを一緒にして、全国すべての公立小学校で1年生から6年生までの全児童を対象に、放課後も夕方5時から6時ごろまで預かる事業がスタートすると聞いているが、市の取り組みの状況はどうなっているのか。

教育部長 新しい制度については、補助金や学校とのかわりなど、細部については、

DX開業一周年、積極的な都市化対策を！

酒井 弘仁 議員

快適でゆとりあるまちづくりの推進について

酒井 市民の長年の念願であったDXも開業から一周年を向え、沿線開発や地域活性化が進んでいる。我が市も「もりの顔」として駅周辺区画整理事業を展開し活性化を図っているが、開発のなし崩し要素や計

て国から報告が来ていない状況である。一方で、現在市内には様々なところでマンション建設計画があり、就学前の子どもが多数転入するという統計がある。そのような中であって一番の問題点は、現行の学童保育と子どもの居場所づくりでは対象人数が2、3倍違うため、新しい制度が始まったときの利用児童数の予測がたたないことである。現行の事業でも場所の確保が問題となっているが、基本的には小学校単位で順次実施していきたい。

酒井 駅前複合施設ができる予定がある場合には、一時預け保育所などの施設の充実も図ってほしい。また、駅前の活性化のためには、イベント等のにぎわいの創出が必要である。継続的、定期的な開催を望みたい。

市長 DX開業イベントは市民で形成する実行委員会で行ってもらった。市の主催で定期的実施することは難しいが、市民の発想で実行したいという場合には、できる範囲で協力したい。

酒井 今後、我が市は開発が進み、都市化による問題が発生してくると思われる。善良な市民や市民生活を脅かす行為を禁止することこそ、行政のやるべきことである。たとえば、迷惑防止に関する条例がない現状では、市独自の取り締りができない状況である。市の進める駅前整備計画が着実に進んでいる今こそ、高度計画や景観等の課題を含め、市が主体となって都市化対策を行うことを願う。

酒井 今後の都市化進展に際し、自然との共生や環境問題は最重要課題である。

生活経済部長 今回の計画は、循環型社会形成を推進することを基本にしている。焼却とリサイクルセンターによる処理を考えており、焼却炉はガス化熔融化方式を採用している。現在は、地元との協議を重ね、地域振興策を検討しているところである。

酒井 ごみの減量化や有料化を、検討しているのか。また、循環型社会を形成していく上で、市民はそれどのようなに関わっていくのかを聞きたい。

生活経済部長 事業系のごみの減量化が課題である。生活意識改革、ごみの発生や排出の抑制を考えていく。市長 有料化は、近い将来

安全で潤いのあるまちづくりの推進について

市長 有料化は、近い将来

避けて通れない問題として 構成市町村の中で話がある。

職員の課題認識の徹底を

松丸 修久 議員

松丸 行政評価において特

に重要な点は、PDCA、

つまりプラン・ドゥ・チェ

ック・アクションである。

要するに、計画を立て実践

した結果を、反省点を踏ま

え課題認識をした上で、そ

の問題の解決に当たること

である。

そういう中で、行政評価

と連動して決算報告書にも

自分たちの課題、次年度事

業における課題点を認識し

ていくようにすれば、行政

のスリム化や市民サービスの

の向上に一層つながるので

はないか。

総務部次長 行政評価の目

的は、評価の結果を次につ

なげていくことである。

指摘のとおり、今回、決

算報告書の中にその課題が

盛り込まれていないものが

ある。

市長は常々、どんな事業

にも必ず工夫する点があり、

構成市町村の中で話がある。

改善していく努力が必要だ

ということを言っている。

そのようなことも踏まえ、

今後は、決算報告書に載せ

るすべての事業について、

課題の項目を盛り込んでい

くようにしたい。

縦割りを廃した

健康増進事業を

松丸 保健福祉部所管の事

業の中には、健康増進を目

的としたものがいくつがあ

る。一方、教育委員会の生涯

学習課の所管にも、スポー

ツを通して健康増進をする

など、同じ目的を持つ事業

が存在している。これらの

事業は、連動して実施する

ほうが効率的ではないか。

保健福祉部長 生涯学習課

が担当する公民館の講座に

は健康をテーマとするもの

があり、それらの企画を保

健師が立案するなど、連携

する機会は増えてきている。

松丸 テレビでは、台湾や

中国本土の朝もやに包まれ

た広場で、大勢の人が太極

拳をしている映像がたびた

び放映されている。地域の

公園や広場をそのような

たちで活用し、さらに、そこ

にひとつのコミュニティ

が形成されるというような

活動を推進してはどうか。

保健福祉部長 対象者を限

定しない市民全体の健康、

つくり(ポピュレーション

アプローチ)は、既に公民館

活動において行われており、

大変良いものだと思う。さ

らに、家族団らんも健康づ

くりのひとつであるという

ことも提唱していきたい。

市民・事業者の

役割の理解を

松丸 守谷市協働のまちづ

くり推進条例制定後の、具

体的な行動計画を聞きたい。

生活経済部次長 今後の事

業計画としては、11月下旬

に協働のまちづくり推進委

員会の委員を委嘱し、この

委員会を11月と年度末に各

1回、今年度は2回ぐらい

開催する予定である。

開通させたい。

土田 高層マンションや戸

建住宅の急増に伴い、ます

ます増加する待機児童の解

消をどのように行うのか。

保健福祉部長 平成19年4

月には、定員90人の民間保

育園が開園予定である。ま

た、民間保育園への定員増

の要請や、幼稚園と保育園

が一体となった認定子ども

園制度の活用を図りたい。

土田 守谷駅周辺では中高

層マンションの建設に伴い、

小学校の教室不足が懸念さ

れるが、どのように対応す

るのか。

教育次長 既存町内会の通

学区を分断するようなこと

は考えていない。建設され

たマンションでは町内会が

つくられているので、通学

区域審議会で検討したい。

土田 通学区域の変更にあ

たっては、登下校の安全確

保についても事前に充分考

慮・検討してもらいたい。

土田 現在の介護保険料は

県内で最も高い金額である。

更なる値上げをしないため、

どのように取り組むのか。

保健福祉部参事補 平成21

年度の改正時には、値上げ

をしないですむよう生活機

能の向上、ケアプランのチ

ェック等を行っていく。

土田 龍ヶ崎市や牛久市は

守谷市より土浦協同病院等

に近いにもかかわらず、千

葉北総病院のドクターヘリ

の出勤が可能である。ヘリ

コプターが離着陸できる場

所は市内に何箇所あるのか。

総務部長 市内には9か所

ある。

土田 救命救急センターが

市内に存在しない今、同病

院のドクターヘリの共同利

用を検討してほしい。

土田 平成20年度からの健

診と保健指導の義務化にあ

たり、市の課題は何か。

保健福祉部次長 国が今後

決定する新たな情報を早期

に得るようにし、プログラ

ムを遅滞なく実施できるよ

うにしたい。

守谷駅前のごみ、通学区域の変更、ドクターヘリの導入などについて

土田 敦司 議員

土田 守谷駅周辺のタバコ

のポイ捨て等に対し、どの

ような対策を講じるのか。

生活経済部長 条例や罰則

を施行しても運用が難しい。

現在、設置してある看板、だ

けでなく、心にしみるもの

を掲示したい。

土田 本町、百合ヶ丘、松

並、松ヶ丘の一部には災害

時に消防車等が速やかに通

行できそうにもない地区

次回改正時に介護保険料の

土田 現在の介護保険料は

県内で最も高い金額である。

次回改正時に介護保険料の



守谷市の財政健全化について

尾崎 靖男 議員

尾崎 破綻団体とは、自治体が自己破産になった状態であり、自治体決算の赤字比率が20%以上のことである。国の管理化におかれ、新規事業はストップ、公共施設整備は抑制、公共料金は大幅アップとなる。大きな原因は、借金の増大による返済の圧迫である。

総務省は8月に財政健全度を示す新指標として、実質公債費比率(標準収入に対する借金返済総額の割合)を導入した。この比率が18%以上の自治体は、県の許可がないと借金ができなくなった。守谷市は県下ワースト11位、16.9%である。

平成17年度に市は幸運にも借金30億円を返済したが、現在、すべての借金総額は約430億円(世帯当たり227万円)とのことである。守谷市の財政健全化に対する取り組みについて、市長の所信を聞きたい。

市長 限られた経費の中で最大の効果を上げるべく、一生懸命努力をしているので、ともかく仕事の内容を見てほしい。予算が余った場合には、すべて財政課で管理し、基金にも残して行きたいと思っている。

尾崎 さらになる財政健全化の提案をする。仮に、40億円の公共事業があるとする

と、落札率が10%下がれば4億円、20%下がれば8億円のお金が浮くことになる。守谷市の平均落札率97%を下げることを考えるべきである。入札に際して適正な競争がされていれば、必ずバラツキがあり、また

予定価格からある程度離れるはずである。予定価格ギリギリで落札されている現状を見直すべきであり、良いものを安く買うことが入札制度の原則である。

市長 公共事業には国の単価があり、この設計業

者、事業者でも同じ値段が出るようになっていて。あとは事業者の部材の購入費等による競争になり、国の単価が見直されないと改善しないとと思う。

しかし、少しでも安い価格となるよう設計の段階で努力をするように指導している。

尾崎 以前行った一般質問の指摘事項について、その後の進捗状況はどうなっているのか。

努力と工夫により、市民のための道路整備を

中田 孝太郎 議員

中田 都市計画道路・坂町清水線の整備が、財政的理由で工事が遅れているそうだが、その主要素を教えてください。

都市整備部長 国からの補助金が、当初の予定の約半分しか得られないことが主な要因である。

中田 市長の施政方針では、坂町清水線整備の早期促進を毎年掲げている。施政方針は市民との約束である。

総務部長 守谷市監査基準については、素案を作成中で年度内の策定を目指しているが、入札監視委員会を設置する予定はない。また、政治倫理条例の適用除外規則も見直す予定はない。

総務部次長 常総広域組合の情報公開条例については、現在、保有文書の整理中で、平成19年度内の制定を見込んでおり、他の一部事務組合と足並みをそろえたいとのことである。

中田 都市計画道路・坂町清水線を重点的に充当するなどして、早期完成を目指すべきではないか。

都市整備部長 補助金については県と調整を行っているが、増額が見込めない。一般財源の投入も、財政健全化計画を推進している中では難しいところである。

中田 市道整備の要望は、現在どれくらいあるのか。

都市整備部長 100か所程度あるが、年間10か所

内しか対応できていない。**中田** 財政難であることは理解できるが、長期間放置された地区や比較的少ない費用で整備できるところは、精査して積極的に取り組むべきではないか。

都市整備部長 長期間未整備なのは、用地交渉が進まなかったからである。

現在、新規事業には着手できない状況であるが、検討していきたい。

中田 都市計画法施行前に開発された地域には、私道がある。整備をするためには、市に土地を寄付してもらい道路を認定し、市道として整備するのが通例である。関連する土地がすべて寄付されないと工事に着手できないのか。

都市整備部長 全部が寄付されなくても工事施工の同意があれば問題はない。賛同を得られないと工事ができない。

まず、未整備箇所との段差が生まれ大変危険である。

足腰の強い、バランスの良い自治体となるために
中田 市民の意向を重視した結果、守谷市は特例法による合併を行わなかった。しかし、少子化や高齢化、財政基盤の確立等を考慮すると合併は必要である。

市長 守谷の居住環境は最高であると自負しているが、合併は将来避けて通れない問題であると認識している。

中田 県南地域の中核都市となるために、常総広域4市との合併を進めるべきだ。

市長 新たな茨城県の拠点としては、つくばが中心となるのが望ましいと思う。

公共工事の成績評定について
中田 適正な採点を行うために、評定者となった職員を評価する仕組みが必要なのではないか。

総務部長 職員への十分な指導や研修を行うことにより、公平な評定が実施されるよう努めたい。



公契約の条例化を実施せよ

佐藤 弘子 議員

佐藤 公共工事の契約や、入札価格の公表、賃金労働条件の適正化、労働関係法令違反等に対する処分などを盛り込んだ公契約に関する条例を制定してほしい。

総務部長 公契約法制定を求める意見書提出の陳情が本年第2回定例会で採択されたが、まだ法律が未制定なので、市としては検討していない。

住民本位の教育と保育の総合計画について

佐藤 マンションや住宅の建設増加により、市の人口が総合計画を超える勢いで伸びている。教育環境に関する計画はどのようになっているか。

教育次長 現状に即した施設整備をしていくべきであり、児童増加率を早期に把握し対応していきたい。

佐藤 保育所・幼稚園の計画は、どうなっているか。

保健福祉部長 平成23年度には、744人の保育ニーズがあると推計している。対策のひとつとして、保育所と幼稚園を一体化した認定子ども園制度を活用し、年次的に増園することで対応できると試算している。

学校給食が楽しいな

佐藤 給食祭りなど学校給食が楽しくなるような企画を実施してはどうか。

また、地産地消への取り組みはどうなっているのか。教育部長 児童へのアンケート結果をもとにしたリクエスト献立給食や登校班ごとの給食など、児童が学年を超えて集まり給食を食べることなどを行っている。

地産地消については、毎年守谷の日を設け、地元でとれた野菜を中心とした献立を作成している。

明星電気工場跡地について

佐藤 土壌と水質の汚染はどうなっているのか。

生活経済部長 土壌については、3月末に鉛等を除去した。水質は、希望があった近隣の井戸の水質調査を実施しているところであり、工場敷地内も地下水の浄化を行う予定である。

佐藤 大型商業施設進出に対する市民の意見は、行政に届いているのか。

生活経済部長 事業者との協定書等に反映させたい。

信号機の設置について

佐藤 みずき野と守谷駅東口へ通じるバス通りとの交差点、そのバス通りの奥山からのT字路と、南守谷駅入口に信号機を設置し、西林寺前の機種を変更してほしい。

警察署に要望しているが、道路事情等の理由で難しい状況である。

今年の防災訓練は？

伯耆田 富夫 議員

伯耆田 守谷レスキューが発行した「地域防災を考える」では、多くの市民に防災訓練に参加してもらおうため「防災運動会」というものを提案している。

今年の訓練は参加者が多かったが、実施日までの経緯に昨年と違った点や工夫した点があったのか。また、今年状況をどのように分析しているのか。

総務部長 昨年の結果を踏

伯耆田 人と人との助け合いは、救助だけではなく、

火災が発生したときの初期消火活動や、被災地の生活においても重要である。互助の力を発揮するためには、日ごろから地域の町内会や自治会、自主防災組織などが主体となった防災活動を行い、地域の防災力を高め、おくことが重要であると思う。

総務部長 災害時の活動に威力を発揮できるのは、町内会・自治会・自主防災組織といった組織力である。

拉致はテロ！災害！

伯耆田 拉致も日本におけるテロである。災害は起こらないほうが良いが、ミサイルの脅威、テロ、地震、台風などが不幸にして発生した場合には、適切な対応ができるように防災意識の高揚に努めてほしい。



TX記念イベント継続を

伯耆田 守谷市は、住みよさランキング（都市データパック2006）において総合11位である。一桁の順位を目指すためのひとつの手段として、市民主導・市民参加型のメインイベント「きらめき守谷夢彩都フェスタ」を継続していくべきである。

市長 このイベントは、市民が実行委員となり、大変な苦労のなかで実施されている。市民の協力がなくして成立しない事業であり、引き続き支援を願いたい。



めぐみさん救出を訴える父、横田滋さん

（守谷市中央公民館にて）

愛宕中学校の生徒30名が一般質問を傍聴



議会を傍聴する愛宕中学校の生徒

守谷市議会では、開かれた議会を目指し、様々な改革に取り組んでいます。その一環として、中学生の一般質問の傍聴を実施してきました。

○平成17年第3回定例会 守谷中学校 34名

○平成17年第4回定例会 御所ヶ丘中学校 35名

○平成18年第3回定例会 けやき台中学校 29名

今定例会では9月14日に、愛宕中学校の生徒30名が、社会科学習を兼ねて議場を訪れました。

常任委員会

総務常任委員会

○7月4日 宮城県仙台市
「外部監査制度」

平成11年度から公認会計士を外部監査人として選任し、包括的な会計監査を行っている。制度導入により、事務執行の改善や、補助金・各種職員手当等の見直し、未利用地の処分などが実施された。



仙台市で説明を受ける委員

○7月5日 宮城県角田市

「職員人材育成基本方針」職員の潜在的な能力を引き出し、少数精鋭の行政を形成することを目的とし、平成17年度に策定した。

視察研修報告

文教福祉常任委員会

○7月10日 宮城県名取市
「マナビイ宅配便」

昔ばなしやレクリエーション等様々な分野で専門知識や技能を有する人を講師として登録し、生涯学習活動を支援する。年間100件以上の派遣依頼があり、幅広い年齢層が受講している。

○7月11日 宮城県七ヶ浜町
「アクアリーナ」



七ヶ浜町で施設を見学する委員

町民の心と体の健康増進のために建設され、アリーナ・プール・トレーニングルームなどを備えた施設である。利用者は年会費と1回ごとに料金を支払う。

議長日誌

<p>7月</p> <p>4日～5日 ・総務常任委員会視察研修 (仙台市、角田市)</p> <p>9日・芸能大会 10日～11日 ・文教福祉常任委員会視察研修 (名取市、七ヶ浜町)</p> <p>13日・守谷市外1市1ヶ村湛水防除協議会 監査及び総会</p> <p>25日・全員協議会</p> <p>28日・第56回社会を明るくする運動取手地区大会</p> <p>29日・美園北自治会「夕涼み会」</p> <p>31日・守谷市地域担い手育成総合支援協議会</p> <p>8月</p> <p>2日・茨城県南市議会議長会時局講演会 (土浦市)</p> <p>3日・第1回全国市議会議長会研究フォーラム (日比谷公会堂)</p>	<p>4日・常総地方広域市町村圏事務組合議会議察研修 (習志野市、流山市)</p> <p>9日・十和田市議会議会運営委員会視察来庁</p> <p>12日・特別養護老人ホーム七福神夏祭り</p> <p>17日・正副議長、会派代表者会議</p> <p>19日・美園南夏祭り</p> <p>21日・守谷市国民保護協議会委嘱状交付及び第1回会議</p> <p>26日・きらめき守谷夢彩都フェスタ開会式</p> <p>28日・都市軸道路守谷トンネル開通式</p> <p>29日・議会運営委員会</p> <p>31日・守谷市小中学校青色防犯パトロール車出発式</p> <p>9月</p> <p>3日・守谷市防災訓練</p>	<p>4日・（仮称）ロックシテイ守谷SC新築工事起工式</p> <p>4日・常総地方広域市町村圏事務組合議会議察研修 (市)</p> <p>5日～19日 ・第3回定例会</p> <p>5日・つくばエクスプレス等守谷・つくばみらい議会連絡協議会打ち合わせ (つくばみらい市)</p> <p>9日・小美玉市合併記念式典</p> <p>13日・守谷市表彰審査会</p> <p>17日・守谷市敬老会</p> <p>21日・第11回茨城県健康福祉まつり、わくわくスポーツ大会</p> <p>25日・守谷市民チャリティーゴルフ大会</p> <p>26日・資格審査特別委員会</p> <p>28日・防炎協定締結式</p> <p>28日・常総地方広域市町村圏事務組合議会議察研修 (市)</p>
---	---	---



点減信号機が設置された交差点

当交差点におきましては、かねてより市民の皆様から交通安全対策等の強い要望があり、平成17年12月9日に守谷市議会は、取手警察署長に信号機設置等交通安全対策の要望書を提出いたしました。関係者の方々のご尽力により平成18年8月23日に点減式信号機が設置されました。

県道野田牛久線と市道坂町清水線の交差点に信号機が設置

インターネットで 本会議の会議録が検索できます！

市議会のホームページでは、定例会・臨時会の会議録を検索することができます。市のホームページから市議会のページへアクセスし、「会議録検索システム」をクリックしてください。フリーキーワードによる検索もできますので、是非ご活用ください。

現在、平成16年第1回定例会から平成18年第2回定例会までの会議録を、閲覧することができます。データは、定例会が終了するごとに追加していきます。

なお、これまでどおり中央図書館・各公民館においても、会議録の製本を閲覧することができますので、そちらもご利用ください。

第4回定例会は12月初旬を予定しています。

定例会は、おおよそ次のとおりに運営されます。

- ①本会議・議案及び請願・陳情の上程
議案の提案理由及び重点事項の説明
- ②本会議・議案に対する質疑
議案及び請願・陳情を各常任委員会へ付託
- ③常任委員会・付託案件を審査
- ④本会議・市政に関する一般質問
- ⑤本会議・各常任委員長報告、質疑、討論、採決

日程は、定例会開会前の議会運営委員会で協議され、定例会初日の本会議で決定されます。市議会のホームページでご確認いただくか、議会事務局までお問い合わせください。



傍聴受付と議場入口



傍聴席から見る議場



第1委員会室

議会を傍聴しませんか！！

■傍聴

議会（定例会・臨時会・各委員会）は、だれでも傍聴することができます。傍聴人受付簿に住所、氏名、年齢等を記入していただくだけで、難しい手続きはありません。

■本会議の傍聴

本会議の傍聴受付は、市役所議会棟3階の傍聴席入口前にあります。受付簿が置いてありますので、各自ご記入いただき、傍聴券（当日限り有効）をお持ちになって入場してください。交付された傍聴券は退場の際にご返却ください。

傍聴席は53席あり、先着順に着席していただきます。満席になった場合は、庁舎1階ロビーにテレビモニターを設置してありますので、そちらでご覧いただくことができます。

■委員会の傍聴

委員会の傍聴は、市役所議会棟2階の議会事務局において、開議時刻の30分前から10分前に受付をお願いします。

一般傍聴者の定員は5人で、定員を超える場合には、別室のテレビ放映により委員会の様子をご覧いただくことができます。

議会や市議会だよりに関する皆様のご質問・ご意見などをお待ちしています。事務局まで直接お持ちいただくか、表紙の宛先にメールまたは郵送にてお願いいたします。